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P r o t o ko l l  d e r  J a h r e sh a u p t v e r s a m m l u n g  

v o m  1 8 .  S e p t e m b e r  2 0 2 0  

Ort: Terrasse des Clubhauses des TCS 
 

 

 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

o 18:10 Uhr: Eröffnung der Versammlung und Begrüßung durch den Geschäftsführer 

Michael Klewes. Er stellt fest, dass Stimmung und Präsenz im aktuellen Jahr besser ist als 

im vergangenen Jahr 2019. Mitgliederanzahl ist auf 262 Personen gewachsen. Michael 

stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

o Wahl des Versammlungsleiters Michael Klewes 

o Abstimmung: 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

 Es wurde jedes Mitglied mindestens 14 Tage vorher per Mail bzw. diejenigen 

ohne Email-Adresse per Post eingeladen. Damit ist die ordnungsgemäße 

Einladung festgestellt. 

o Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Michael stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

o Feststellung der Tagesordnung. 

o Teilnehmerzahl 26, stimmberechtigt 23 

 

2. Wahl des Protokollführers: Alexandra Schwillo 

o Abstimmung: 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

 
3. Beschluss: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 22.03.2019 

o Abstimmung: 

 Ja: 23 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 
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4. Rechenschaftsbericht des Vorstandes 

o Bericht 1. Vorsitzender 

 Michael Klewes hat in der Einleitung bereits die positive Stimmung gelobt, auch 

ein Stück weit dadurch, dass nach der Corona-Zwangspause wieder Tennis 

gespielt werden darf.  

 

o Bericht Geschäftsführer 

 André stellt die aktuellen Mitgliederzahlen vor 

 262 Mitglieder, 23 Zweitmitglieder (7 Jugendliche), 14 passive 

Mitglieder, 84 Kinder und Jugendliche 

 Gesunde Verteilung, Hauptbereich 20-60 Jahre 

 

o Bericht Kassenwart 

 Moritz Vochtel berichtet zunächst, dass aus der Rücklage i.H.v. 10.000€ in 2019 

2.000€ aufgelöst wurden, in 2020 wurde wieder aufgestockt. 

 Einnahmen 2019: 28.851€, Ausgaben 2019: 27.310€,  

Überschuss 1.541€ 

 Größte Einnahmen: ~26.000€ Mitgliederbeiträge, 750,-€ Spenden 

 

5. Bericht der Kassenprüfer 

o Frank Geiger berichtet von der Kassenprüfung, Marit Scholten war nicht zugegen.  

o Nach detaillierter Prüfung und Vorlage der Unterlagen und einigen nachträglichen 

Korrekturen durch Moritz hat Frank keine Beanstandungen. 

  

6. Beschluss: Genehmigung der Jahresrechnung, Rücklagenverwendung und 

Vermögensverwendung nach § 8.1 der Satzung,  Entlastung des Vorstands 

o Frank Geiger beantragt die Entlastung des Vorstandes, André ergänzt die erforderliche 

Abstimmung zur Genehmigung der Jahresrechnung, Rücklagenverwendung und 

Vermögensverwendung  

 Ja: 16 / Nein: 0 / Enthaltungen: 7 
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7. Beschluss: Neuwahl der Kassenprüfer 

o Vorschläge seitens des Vorstands: Indra Pauen und Martin Keuser, aus der Versammlung 

kamen keine weiteren Vorschläge  

 Indra Pauen 

 Ja: 23 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

 Martin Keuser  

 Ja: 23 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

 

 
8. Neuwahl Vorstand 

o Michael führt durch die Neuwahlen und lobt die Zusammenarbeit und sehr gute 

Kommunikation im Vorstand. 

o 1. Vorsitzender Michael Klewes 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o Moritz tritt nach 3 Jahren nicht mehr zur Wahl an, er bedankt sich bei allen 

Vorständlern, Mitgliedern und besonders Frank Geiger für die Unterstützung. 

o Kassenwart Ulf Baak 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o 1. Sportwärtin Alexandra Schwillo  

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o 2. Sportwart Benedikt Giesbers 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o 1. Jugendwart Tim Kollert  

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o 2. Jugendwärtin Sina Klimusch 

 Ja: 22 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

 

 

9. Rückblick 2019-2020  

o Bericht Sportwarte 

 Benedikt Giesbers berichtet über das sportliche Geschehen im letzten Jahr. 

 Im Sommer 2019 starteten 9 Seniorenmannschaften in die Medensaison. Die 

Damen haben den Durchmarsch in die Bezirksliga geschafft. Die Herren 40 sind 

ebenfalls in die BL aufgestiegen.  
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 Im Winter 2019/2020 wurde mit 5 Teams ein neuer Teilnahmerekord 

aufgestellt. Damen 1 (BK A), Damen 2 (BK C), Herren 30 (2. VL), Herren 40 (BL) 

sowie Herren 50 (BK A). Die Saison wurde aufgrund der Corona-Pandemie 

abgebrochen. Alle Teams konnten die Klasse halten. 

 Im Sommer 2020 wurden ursprünglich 8 Mannschaften gemeldet, die Damen 1 

sind aufgrund der Corona-Lage jedoch nicht angetreten, verbleiben aber in der 

BL. Die Herren offen und Herren 40 haben den Aufstieg knapp verpasst, die neu 

gegründeten Herren 60 (anstelle der H65) haben die erste Saison mit einem 

Aufstieg in die BK B abgeschlossen. Die höchstspielenden Herren 50 (BK A) und 

Herren 30 (2. VL) konnten die Klasse halten.  

 Im Winter 2020/2021 kamen leider keine Damenmannschaften zustande, es 

starten daher nur 3 Teams. Die Herren 60 sind bereits aufgestiegen. 

 Alexandra Schwillo berichtet über das freie Spiel Freitags, das Interessierten die 

Chance geben soll, ohne Verpflichtung auszuprobieren, ob Tennis etwas für sie 

ist. Der Zulauf könnte größer sein, es gab aber dadurch auch schon die ein oder 

andere Neuanmeldung. 

 Aufgrund der Corona-bedingten Verschiebung der MEdenspiele auf August / 

September und aufgrund des sehr geringen Zuspruchs in den letzten Jahren 

finden.  

 

o Bericht Jugendwart 

 Tim berichtet über die Jugend. 

 Sommercamp erfolgreich, 8 Neuanmeldungen 

 Sina unterstützt beim Jugendtraining 

 19 Kids und 4 Fahrer starten ins Toverland 

 Das Wintertraining ist in Planung. 

 

o Ziel ist, im Jahr 2021 Medenmannschaften zu melden, in 2020 fand aufgrund von Corona 

keine Medensaison in der Jugend statt. 

 

o André stellt die neue TC Sonsbeck Kollektion vor.  
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10. Moderne Sportstätten NRW 2022 

o André verliest die Genehmigung zur Förderung durch den Kreissportbund, in der uns 

24.750 € zugesichert wurden. Es wird eine neue Heizungsanlage geben. Zusätzlich wird die 

Kühltheke erneuert sowie zusätzliche energetische Dämmung im Clubraum angebracht. 

Da die Gesamtkosten der Maßnahme über 8.000€ liegen, beantragt der Vorstand die 

Genehmigung der Gesamtmaßnahme, ausdrücklich auch den Umbau der Heizungsanlage, 

die aktuell mit gut 17.000€ den größten Einzelposten darstellt. 

 Abstimmung 23 JA, 0 NEIN, 0 Enthaltungen 

o Michael berichtet, wie schwierig und langwierig Änderungen zur Verbesserung der 

Anlageklk sind, wir jedoch Schritt für Schritt jedes Jahr etwas tun. Zusätzlich erwähnt er, 

dass André den Großteil der Arbeit erledigt hat.   

 

11. Änderung der Beitragsordnung 

o André erklärt die geplante Anpassung der Mitgliederbeiträge für Jugendliche, und 

Erwachsene bis 65 Jahren um je 25€ / Jahr. Alternativ kann 2 Stunden Arbeitsdienst 

geleistet werden, dann werden die 25€ wieder gutgeschrieben. 

o Abstimmung 23 JA, einstimmig. 

o Axel beantragt Beitragssenkung ü75 für langjährig verdiente Mitarbeiter. 

o Alex erklärt, dass außer Platzauf- und Abbereitung auch weitere Sonderaktionen 

stattfinden werden, bei denen der Arbeitsdienst abgeleistet werden kann. 

o Elke erwähnt, dass es ganz toll ist, dass seit vielen Jahren keine Beitragserhöhung 

stattgefunden hat und daher diese Erhöhung durchaus gerechtfertigt und eine sehr gute 

Idee ist. 

o Linda Linde bemerkt, dass auch Kinder u18 helfen könnten und man auch für die Kids einen 

Arbeitsdienst einführt, den man dann durch einen Bonus / Bälle etc. belohnen kann. 

o André lobt Achim als Platzwart und Elke betont, dass sie nie einen besseren Platzwart 

erlebt hat. 

 

12. Verschiedenes 

o Michael lobt Carsten für seine ganz besonders tollen Arbeiten. 

o Michael lobt nochmals Achim für die hervorragende zuverlässige Arbeit.  

o Daniel Janßen-Keysler lobt, wie toll Tom van Eeuwijk und er in den Verein aufgenommen 

wurden. 

o Tom beantragt einen neuen Handtrockner für die WC. 
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13. Schließung der Versammlung 

o Die Versammlung wird um 19:10 Uhr durch den Versammlungsleiter geschlossen. 

 

 

Sonsbeck, den 18.09.2020 

 

 

__________________________  __________________________ 

Versammlungsleiter    Geschäftsführer  

 

 

__________________________ 

Protokollführer 

 

Anlagen: 

  Teilnehmerliste 

  Einladung mit Tagesordnung 

  Bericht Kassenprüfer 


